

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

Jamás, ni en aquellas épocas históricas de convulsiones y dudas, en las que era fácil confundir el caos con el germen, lo que concluye con lo que comienza, ha inquietado tanto el porvenir. Esto consiste en que se adelanta cual nube oscura y amenazadora, preñado de incógnitas despejadas, y de destinos incodados en nuestros días, cuya realizacion aguardan temerosos todos los hombres que piensan.

Tanta agitacion y tantos temores nacen de que el presente no se conoce. Cediendo á esa inquietud general, muchas privilegiadas inteligencias han hecho el retrato de nuestro siglo, y sobre él bosquejaron el porvenir; pero qué diversidad de parecido! qué discordancia en los juicios! Doloroso es y extraño que tan divididos estén los pareceres en la cuestion mas importante y trascendental. Este fenómeno y su significacion pueden formularse en las siguientes palabras: la situacion presente no se conoce, ignora lo que es y lo que será. Si yo fuera á pintar al siglo XIX algo habria adelantado en mi trabajo con esa pincelada.

Existe, sin embargo, un retrato de nuestra sociedad de admirable semejanza, tanto mas exacto cuanto que el pintor es ella misma. En efecto, ¿quereis ver como en relieve al mundo moderno? ¿quereis saber lo que piensa, lo que desea, lo que quiere, lo que hace? ¿quereis registrar hasta el último pliegue de su razon, sentir el latido de sus arterias? ¿quereis presentir la tempestad,

oir rugir los huracanes é iluminar perezosamente el sol un campo devastado? ¿quereis, en una palabra, ver, oír, tocar como á un solo hombre al siglo XIX? pues leed un periódico. ¡Oh! cuánto encierra hoy una hoja de papel!

Es admirable el campo que se ofrece á la observacion en tan estrechos límites. La historia es pequeña á su lado; tiene menos interés, menos colorido. En esta se desarrolla en una inmensa página la vida de la humanidad; pero no la del hombre. Esa unidad que presenta considerándola como desenvolvimiento de un principio, es magnífica; mas desconsoladora y terrible; la necesaria sustitucion del individuo por la idea borra las mas preciosas tintas del cuadro; presenta el misterioso panel que fabrican las generaciones, pero ocultando las laboriosas abejas que constituyen el eterno enjambre. Por un esfuerzo de imaginacion nos trasladamos á otros tiempos para ver andar al género humano; pero no sentimos su vida: se percibe aun el eco en el robusto acento de los historiadores; pero no se oye la voz que lo produjo. Los hechos primeros, de tan poco bulto como importantes á veces, desaparecen en los ruidosos acontecimientos, y estos á su vez pierden el caracter de actualidad al entrar en la sintesis general. La narracion rápida y concienzuda daña al interés dramático, y la rapidéz de la mirada hace perder de vista los detalles.

Pero en un periódico la vida del mundo está presente, palpitante, en toda su realidad: es la misma voz del siglo, ora triste, ora alegre,

ora grave y severa, ora jocosa y trivial, reflejo fiel del estado de su alma: es un perpétuo drama representado en un vastoteatro, donde todos son espectadores y actores, con todo su colorido, siempre antiguo en la esencia, siempre nuevo en los accidentes. Todas las fases de la vida de la sociedad se representan de un modo admirable. Allí lucha la humanidad con su destino, las naciones con las naciones, los estados con sus gobiernos, las familias con las familias, el individuo consigo mismo. Allí hablan todas las ciencias y pregonan su última palabra: allí se alaban y postergan todas las virtudes, y se postergan y alaban todos los vicios. En ese estenso tribunal todos juzgan y todo es juzgado: habla el que manda y protesta el que obedece: raciocina el filósofo, refiere el historiador, legisla el legislador, canta el poeta; y todo en alta voz, con franqueza, con descaro, y aun con impudencia é insulto. La inmensa variedad de ideas y acontecimientos están escritos tan exactamente como se verifican. ¡Qué contrastes! una oracion junto á una blasfemia, el ateísmo al lado de la fé, la confianza cerca de la desesperacion. Aquí se habla de pacificacion entre las dulzuras de la paz, y allí arde la guerra entre los lamentos de los combatientes: mas allá sonrie la abundancia, y mas acá devora el hambre: en este lugar hace una conquista la medicina, y mas allá la peste asola los pueblos ó se perfecciona en un arma mortifera: aquí entusiasma un acto heroico, un rasgo evangélico, y á renglon seguido espanta un asesinato, ó el saqueo de

una iglesia ó el incendio de una campiña. Admiracion y espanto, entusiasmo y horror.

De aquí se desprende una importante verdad que conviene conocer. El siglo decimonono no es la terrible y última consecuencia de todas las malas premisas puestas en los anteriores, ni tampoco el terminado desarrollo de todos los buenos principios, es, si, aquella consecuencia y este desarrollo; es la manifestacion de todo el bien y el mal que contiene la historia. No, ese dualismo fatal que hizo perder el tino á la filosofía antigua, y cuyo olvido precipita hoy al moderno paganismo, acompañará siempre, cual cortejo fúnebre, al género humano. Si la civilizacion consiste en hacerlo desaparecer, si quiera en atenuar sus consecuencias, la civilizacion es y será siempre una mentira, y la filosofía que de ese modo explique la historia será además un sarcasmo. Torrente engrosado con los siglos y las generaciones la historia arrastra en su impetuosa carrera las arenas de oro juntas con el lodo que enturbia sus limpias ondas. Esto no es una abstraccion filosófica, una utopia sombría; es el lenguaje de los hechos. Leed, repito un periódico.

Concluiremos mañana.
RAFAEL CONDE Y LUQUE.

Seccion oficial.

— La Gaceta del 17 publica el siguiente parte telegráfico:
El Presidente del Consejo de Ministros al Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion. «Gijón 16 de Agosto á las doce de la noche.
La Reina (Q. D. G.) y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.»

FOLLETIN. 47

LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

— Willy, creo que esto se refiere á sir Edward... Estais en un error, Willy. Cuando crea deber obedecer á una buena inspiracion, no pedirá consejos á nadie, ni aun á mi mejor amigo.

Willy guardó un silencio muy significativo. Tena formada su opinion sobre la influencia de sir Edward, y no queriendo discutir con Loredan conservó su conviccion.

El joven francés interpretó diferentemente el silencio de Willy: así, pues, después de una corta interrupcion añadió:

— Willy, creo adivinar vuestro pensamiento: os admirais sin duda de verme discutir con vos, cuando debería no haber olvidado el juramento que os he hecho.

Os he prometido daros mi vida, si necesitabais de ella; me pedis mucho menos, y vacilo; esto debe pareceros en efecto singular.

Es preciso que os dé, pues, una explicacion.

Me pedis á Rita en matrimonio... mis derechos sobre esa jóven... aqui en este desierto son muy dudosos... yo no soy su padre... ni aun al precio de una fortuna querria hacer violencia á la voluntad de una hermana... Mi vida me pertenece, puedo darla á quien me la pida; pero...

— Permtidme interrumpiros, Loredan, dijo Willy con un gesto amistoso y un tono lleno de dulzura. Si os he manifestado este deseo, es porque estoy autorizado para ello.

— ¡Autorizado! exclamó Loredan con un acento desconocido: ¿y por quién estais autorizado?

— Escuchadme, Loredan, y creed que vuestra susceptibilidad fraternal no debe alarmarse de nada.

Sabeis con qué rapidéz nuestro elefante Jamidar me trasportó ayer por la mañana á la habitacion.

Hubiera querido ocultar mi llegada á la familia y á los servidores; pero ha sido preciso poner en conocimiento á mi pueblo de salvajes, pues tenia necesidad de cincuenta jóvenes makidas para que me sirvieran de refuerzo.

No se podia hacer esto sin ruido.

El peligro apremiaba; cada minuto perdido era irreparable.

En el momento en que iba á montar á caballo fuera del recinto de la Florida, vuestra hermana se presentó acompañada por Elmira.

La escena de la separacion ha sido corta, pero desgarradora.

Solo el mas imperioso de los deberes podia hacerme desentender de la desesperacion de estas jóvenes.

Me, Rita, no atreviendose á retenerme á la viva fuerza con sus manos, se servia de las manos de mi hermana, mezclando sus lágrimas á las de Elmira.

Me parecia tener dos hermanas, y que vos erais mi hermano, porque Elmira no pronunciaba sino vuestro nombre y Rita el mio.

Estabamos los tres bajo los árboles de la avenida: mi mano izquierda apretaba la crin de mi caballo; mi derecha repetia las señales de adios; entonces una voz que hizo callar todas las voces de los árboles, dijo:

Yo no puedo disponer de mi sin su consentimiento; no me pertenezco; pero él es bueno y generoso: decidle que una sola palabra de su boca puede hacer vuestra felicidad y la mia.

Nos habiamos dicho muchas cosas en pocos instantes; estas palabras fueron las últimas: todavia resuenan en el fondo de mi alma, y yo las repito á vuestro corazon.

El hombre que débil y sin defensa ve levantarse ante si, en las tinieblas, en medio de un bosque, un colosal asesino, que le estrangula con invencible brazo y quiere prolongar laagonia de su víctima mirando de cerca con ojos irónicos, que reflejaban sobre la hoja de un puñal, solo este hombre puede conocer los secretos de la torura moral que Willy, á su pesar, hacia sufrir á Loredan.

Es un privilegio del amor apoderarse

ADMINISTRACION DE RENTAS
ESTANCADAS DE LA PROVINCIA
DE CÓRDOBA.

Hallándose vacantes dos Estancos en el casco de esta Capital, el uno situado en la Cruz del Rastro y el otro en la Piedra Escrita y pudiendo optar á ellos segun lo dispuesto por Real orden de 9 de Julio ultimo: 1.º Los cesantes, jubilados, y retirados que disfruten mayores haberes pasivos. 2.º Los inutilizados en actos del servicio, ya lo hubiesen sido en el ejército, ó en otra carrera. 3.º Los que hayan prestado servicios en las mismas aun cuando no devengan derechos pasivos. 4.º Las madres viudas ó hijas de los individuos del ejército de mar y tierra, de la Guardia Civil y de los Resguardos, muertas en actos del servicio. 5.º Las viudas de los estancieros. Y 6.º Las viudas ó hijas de militares y empleados que disfruten viudedad ó pension.

Lo que se pone en conocimiento del público para que en el término de 8 dias, contados desde el de su publicacion en el *Boletín oficial* de la provincia, y *Diarios* de esta capital, presenten los interesados en obtenerlos sus instancias documentadas en esta Administracion principal para elevar la propuesta al Sr. Gobernador, debiendo entenderse en todos los casos, que los aspirantes han de contar con recursos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 14 de Agosto de 1858.—
Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dice la *España* del 17.

Aunque las cartas recibidas de Gijon nos anuncian que S. M. la Reina persistia en visitar el litoral de las provincias gallegas, creemos que la circunstancia de haber vuelto á aparecer la fiebre amarilla á bordo del vapor *Isabel II*, triste noticia que se recibió anteayer por el telégrafo, habrá modificado los reales propósitos; y que el Ferrol, la Coruña y Santiago en donde se

hacian grandes preparativos para su recepcion, van á tener el sentimiento de no poder espresar por ahora á los reyes el testimonio de sus leales sentimientos.

El parte de la reaparicion de la fiebre dice así:

«Vigo 15, á las tres de la tarde. En el buque *Isabel II* han ocurrido dos casos de fiebre amarilla; uno de los atacados ha fallecido, y el otro se encuentra ligeramente aliviado.»

Tan luego como el gobierno tuvo noticia de tan infamto suceso, dispuso que se reuniera la junta de sanidad dando en el acto algunas disposiciones encaminadas á evitar los efectos de esta lamentable ocurrencia, y entre ellas la de declarar suizo el puerto de Vigo.

—Por real decreto, fechado en Gijon el dia 12 del actual, se han consignado 900,000 rs. con destino á calamidades públicas. Esta importante medida, iniciada por S. M. y unida á la generosidad y desprendimiento verdaderamente materiales con que derrama cuantiosas sumas en beneficio de las clases menesterosas, son los timbres mas brillantes, los rasgos mas sublimes de las páginas de su reinado. Por nuestra parte, no podemos menos de consignar la satisfaccion con que ponemos en conocimiento de nuestros lectores noticias como las que motivan las presentes líneas.

—Parece que se ha mandado que á la mayor brevedad posible se hallen dispuestos 2,000 hombres con destino á nuestras posesiones de Ultramar, sacados del ejército activo en la forma siguiente: 1,600 de los cuerpos de infanteria; 200 del arma de caballeria, y 200 de artilleria; consultando para ello la voluntad de los que deseen formar parte de estas fuerzas, que deberán embarcarse en Cadiz del 1.º al 10.º de octubre próximo. Estas fuerzas creemos que serán para cubrir las bajas naturales del ejército de la isla de Cuba.

—El cura de Somió, queriendo perpetuar la memoria de la visita hecha dias pasados por S. M. al santuario de la virgen de la Guía, ha mandado colocar en aquel templo una lápida de mármol, con la si-

guiente inscripcion: *En este santuario oró S. M. la Reina doña Isabel II, el dia 7 de agosto de 1858.*

—En Santander se hacen mejoras locales para recibir dignamente á SS. MM. caso de que se decidan á visitar aquella poblacion.

Nada adelantan las últimas correspondencias de Santander acerca del desgraciado incidente del vapor *Santander-Bilbao*. El número de las víctimas se ignora aun, y el buque sigue encallado, y con pocas esperanzas de poderlo poner á flote.

—A las tres de la madrugada del 8 se desarrolló un intenso fuego en una fábrica de aguardiente de Medina del Campo, habiendo costado muchos esfuerzos el cortarlo, porque empezó por el depósito de espíritu de vino, consumiendo mas de doscientas arrobas. La pérdida fué considerable para el dueño del establecimiento. Ninguna desgracia personal ocurrió en el siniestro.

—Un diario de Málaga del 10, dice lo siguiente:

«Segun nos informan, la guardia rural acaba de prestar un servicio de importancia. Parece que don Rafael Rodriguez, de esta vecindad, el mismo que á su costa está construyendo la iglesia de la Trinidad, recibió un anónimo pidiéndole la cantidad de cinco mil duros, con las correspondientes amenazas de muerte, etc. Noticioso de ello el señor gobernador civil de la provincia, dispuso que se cumpliera lo que los bandidos decian en su carta; y al efecto anteayer una muger vestida como se indicaba en aquella, y llevando un cántaro tapado, donde debia contenerse el dinero, se dirigió al sitio designado, que era junto á una cantera mas arriba de la hacienda de Ordoñez, y se sentó aguardando que llegasen los ladrones. No se hicieron estos esperar mucho: eran dos uno con un retaco y el otro con una pistola. Llegaronse á la muger, le hicieron varias preguntas, y últimamente uno de ellos cogió el cántaro, lo destapó, y diciendo á la muger que la harian tambien feliz, se disponian á contar el dinero, cuando cuatro ó cinco individuos de la guardia rural, á la cual habia encomendado el señor gobernador este servicio, se echa-

ron encima de ellos, los prendieron y condujeron á la cárcel donde se hallan incomunicados. Algunos de los guardias habian estado ocultos donde pudieron oirlo todo, como tambien antes de la aprehension vieron pasar á los dos ladrones mas de una vez, y adquirir por la conversacion que tenian la certeza de que eran los mismos que habian hecho el pedido, y venian en la esperanza de gozar el fruto de su criminal idea. Hemos oido decir que los tales nenes son desertores de no sabemos que cuerpo ó instituto militar. Si es así, su delito se agrava; y de cualquier modo es de esperar que los tribunales de justicia obren en este caso con una severidad y rapidéz saludables, que impongan á tantos y tantos criminales como hay desgraciadamente.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 15. Ayer fué la décimaséptima conferencia.

Inmenso pueblo circula por todos los sitios donde hay funciones para celebrar los dias del emperador.

Se esperaba en Candia el pronto restablecimiento de la tranquilidad.

Se dice que el general Salles reemplazará á Randon en el mando de la Argelia.

—Un parte telegráfico de Londres dice que se han recibido noticias de la India poco favorables para la causa de la Gran Bretaña, en aquellas regiones. No nos estraña atendida la mala situacion en que dias há se encuentran allí los ingleses, pero interia no sepamos á que hechos se refieren, mal podemos apreciarlos en su justo valor.

—Las noticias de la China alcanzan al 21 de junio próximo pasado, en cuya fecha continuaban las conferencias entre los representantes de Francia é Inglaterra con los chinos que suscitaban algunas dificultades acerca de las exigencias de aquellas naciones con el gobierno del celeste imperio, y especialmente respecto á la pretension de establecer cónsules europeos en Pekin. No se abrigaban esperanzas de alcanzar esta concesion. Entre

de un hombre joven, vigoroso, sano de cuerpo y de alma, y hacerle sufrir á la vez todos los géneros de suplicios, no con un gran aparato de instrumentos y de verdugos, sino con una palabra indiferente para el resto del mundo, y que para una sola alma y un solo cuerpo se convierte en un puñal, un tizon del infierno, una lava ardiente, un pico de bunte, una llama de condenado, una argolla enrojecida de fuego y sujeta al cuello de la victima.

Tal era la agonía del pobre cazador; de pié y triunfante sobre su pedestal de roca, entre los cadáveres de dos monstruos del desierto, se sentia morir por la impresion de una palabra dirigida al corazon por un amigo.

Al entreabrir sus labios para aspirar los perfumes vivificantes de la noche, una pregunta brotó involuntariamente de ellos: —Willy, ¿amais, pues, á Rita?

El rostro del salvaje hijo de Jonatan se iluminó bajo las estrellas con los reflejos de una alegría interior que se leia en sus ojos de un verde brillante, y que aun durante la noche se asemejaban á dos lentejuelas de sol nadaado sobre

dos gotas del agua del Océano indico.

—¿Me preguntais si yo la amo? dije con una voz armoniosa; creó que la amaba antes de conocerla; solo he continuado amándola cuando la vi por primera vez en la isla de nuestro río.

Entonces yo amaba mucho á mi hermana Elmira; pero al ver la joven náufraga conocí que podía amar á otra muger con otra clase de sentimientos tambien dulces aunque tempestuosos.

Antes de su venida, yo era el rey de este mundo africano creado por mi padre; yo tenia bosques, lagos, montañas, ganados y tesoros secretos conocidos de mi solo; pues bien, yo me consideraba muchas veces pobre en medio de esta abundancia; me faltaba un bien entre todos estos bienes, una voz entre todas estas voces, un rayo de luz entre todos los que me rodeaban.

Muchas veces, por la tarde, cuando el sol se ocultaba para elevar el pensamiento en el espíritu del salvaje, mi hermana Elmira apoyada en mi brazo, dirigiendo nuestras miradas á des horizontes opuestos, dejábamos trascurrir las horas, en un silencio triste, sin que com-

prendiéramos lo que nos afligia.

Hoy conozco y siento que mi soledad se halla poblada, que mi desierto tiene un alma, que mis árboles tienen todas sus voces, mis estrellas todos sus rayos, mis flores todos sus perfumes; siento que el mundo de mi padre está completo y que el camino del horizonte no tiene ya nada que ofrecer á mi alma... ¡Preguntadme todavía si amo á vuestra hermana!

XI.

La vuelta de la caceria.

Loredan retiró vivamente su mano derecha de su pecho, como si se hubiera arrancado una túnica de fuego, y pareció ceder á una determinacion enérgica, tomada á consecuencia de las últimas palabras de Willy:

—Si, le dije con voz que robaba todas sus notas al teclado de la desesperacion; si, amais á esa joven; lo veo y lo conozco, porque vuestra alma ha penetrado la mia. El consentimiento que me pedis en su nombre, os lo doy. Renuncio á todos los derechos que tengo sobre ella, si realmente tengo alguno. Esta

muger os pertenece.

Willy dió uno de esos gritos de alegría como el que debe exhalar el predestinado al encontrarse ante la puerta del paraíso.

—Ahora, añadió Loredan con una voz trasportada ya á su tono natural, ahora, Willy, os recuerdo vuestra promesa, y os conjuro á suspender vuestro juicio sobre mí, porque debo pareceros muy interesado en mi ambicion de fortuna. Espero que viéndome tan decidido en realizar una idea de riqueza, aun en este momento y en semejante lugar, comprenderéis que mi objeto es noble y digno de nosotros.

Willy estrechó la mano de Loredan y no respondió sino por una pantomima muy significativa.

Poco despues el joven salvaje americano pareció entrar en un nuevo orden de ideas; se adelantó sobre la última línea de la plataforma de rocas, y su ojo de águila penetró las sinosidades del valle, y adivinó todos sus misterios, como si la claridad del sol, del mediodia los iluminara.

Se continuará.

tanto lord Elgin había pedido 2,500 hombres de refuerzo para continuar su marcha sobre Pekin, refuerzo que no se le ha enviado por diferentes causas, siendo una de las principales las enfermedades que diezman en Canton las tropas aliadas. Además, el partido de la guerra predominaba en la susodicha ciudad, fundándose en los continuos asesinatos de que eran víctimas los europeos en las calles y casas, y en que gran número de chinos llamados *bravos* se iban acercando con intenciones siniestras. Lord Elgin no podrá pues recibir auxilio, y de consiguiente es probable que no haya persistido en el proyecto de continuar su marcha.

—Los diarios norte americanos hablan de un nuevo atentado de los cruceros ingleses que dificultará la resolución de la cuestión pendiente entre los Estados Unidos e Inglaterra. El bergantín norte-americano *Carolina* ha sido apresado en la costa de Africa, de la manera mas brutal e injustificada según la expresión del *Correo* de los Estados Unidos y conducido a Sierra Leona. El mismo comandante inglés parece que había reconocido implícitamente la injusticia de su proceder, pues quería dejar libre al *Carolina*, después de haberle conducido a Sierra Leona y sometido á un registro escrupuloso. Pero el capitán norte-americano se negó á su vez á posesionarse de su buque y extendió una protesta en regla que obra ya en poder de su gobierno. El caso es cuando menos intempestivo y de seguro agriará las negociaciones, pero sin embargo, no por eso debe creerse que se fuerzan la que si toma mal aspecto es la cuestión de la gran república americana con Paraguay.

—La Sublime Puerta ha quitado el mando de las tropas turcas que se hallaban en la frontera de Montenegro á Ali Bajá, confiándolo á Osman Bajá en quien deposita su entera confianza para prevenir nuevos conflictos. Las órdenes que este último personaje ha recibido son terminantes acerca del particular.

Gaceta.

—INDUSTRIA.—Segun tenemos entendido trata de establecerse en la ciudad de Cabra una fabrica de losetas de las ricas piedras de sus canteras. Parece que ya han sido fundidas en esta Capital varias de las piezas que necesita y que en breve empezará á funcionar. El objeto de la fabrica es poner este artículo al alcance de todas las fortunas, y hemos oido decir que se venderá cada losa al módico precio de dos reales.

—EL ARTE.—Los pintores andaluces han correspondido, como no podía menos de esperarse, á la invitación que se les hizo para contribuir con sus obras á la erección del monumento de Murillo.

Pintores de profesion, artistas, aficionados y distinguidas señoras de la capital de Andalucía, que cultivan el arte de aquel gran genio, se han apresurado gustosísimos á ce-

der sus cuadros, con el objeto de hacer una gran rifa nacional, con cuyos productos costear un monumento digno de la excelente memoria de uno de los mas predilectos hijos de Apeles.

—ALOCUCION.—Aun cuando no se nos ha remitido de oficio, publicamos á continuación la que ha dirigido á los cordobeses el nuevo Ayuntamiento.

«Suspendo por orden superior el Ayuntamiento que venia funcionando en esta Ciudad, hemos sido llamados para constituir el nuevo municipio que ha de continuar desempeñando la administracion de los intereses locales.

Agentes de todo punto á los antecedentes que hayan podido ocasionar semejante resolucion, hemos aceptado nuestros respectivos cargos sin compromisos de género alguno, por respeto á los mandatos de la autoridad y con el único deseo de ocuparnos, en cuanto nos sea dable, en beneficio de los intereses públicos en todos los ramos de su administracion.

En nuestra posicion desapasionada: en nuestro caracter independiente: en nuestros instintos de estricta legalidad; y en el ejercicio de los rigurosos deberes que nos imponen nuestros delicados cargos, os podemos asegurar, que nuestro único norte, nuestro sentimiento, nuestro anhelo ha de cifrarse solo en llenar cumplidamente la importante mision que se nos ha confiado. Por único premio solo aspiramos al aprecio y consideracion pública.

Córdoba 18 de Agosto de 1858.

- Carlos Ramirez de Arellano.—
- Angel de Torres.—Roque Aguado.—
- Rafael Barroso.—Pedro Cadenas.—
- Antonio Garcia Obrero.—Pedro Molina.—Bonifacio Gallegos.—
- Rafael Alonso.—Dionisio de Rivas.—
- Antonio Merino.—Miguel Morales.—
- Silverio Aencio Bonel.—José Anchelega.—Francisco Avilés y Cano.—
- José Baldomero Castellano.—
- Antonio Junquito y Gasin.—Agustin de Fuentes y Horcas.—Matias Sanz.—
- Fernando Suarez Alcaide—Manuel Olivares Leon.—Ramon del Pino.

—FENÓMENO MINERALÓGICO.—Un antiguo militar que estaba al servicio de Portugal, adquirió casualmente una piedra, que está en el dia llamando la atencion de las personas aficionadas á los estudios mineralógicos. Tiene todos los caracteres físicos del diamante; pero atendiendo á los químicos, parece ser una mezcla única en su género, de diamante y de espinola. Pesa 172 gr., y se calcula que si fuese brillante, valdria mas de 500.000.000 de rs.

—ALGO HABRA.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Francisco Vallejo Escalante, natural de Loja.

—A UNA MUGER.—Desde la hermosa Córdoba en que vivo, anegada en amor el alma mia, estos versos tiernísimos te escribo, Sultana de la bella Andalucía.

Siempre acaricio un mismo sentimiento: el alma siempre por tu amor se agita; ocupas tu y no mas mi pensamiento, y por tí solo el corazón palpita.

Encuentro en los arroyos tu pureza, tu gentil porte en la empinada loma, en las candidas flores tu belleza, y en sus perfumes tu sin par aroma.

Nada me alegra. Cuando el Sol brillante á su zenit magnifico se encumbra, se clava en él mi vista delirante porque su inmensa luz tambien te alumbraba.

Y ciego, y agitado de un delirio, á que el libro de amor te llama celos, de mi intenso sufrir y mi martirio cuentas le pido al sol, cuenta á los cielos.

Que yo lejos de tí vivo apurando los tormentos y males de la ausencia, mientras tranquila tu vas encontrando flores á cada paso en tu existencia.

Te hablan de amor, aplauden tu hermosura, pisan alfombras de zafiro y gualda, y es todo para tí gloria y ventura en la oriental Ciudad de la Giraldá.

Vuelve á mi lado. Acaben mis temores. Dale á mi pecho su perdida calma, y en el bello pensil de mis amores nazca la paz y la quietud del alma.

—AMOR A LO AGENO.—De Montoro nos escriben denunciándonos varios robos de caballerías, que últimamente han tenido lugar en el término de aquella poblacion.

—NO ES GANGA.—La escuela de niñas de Morente, dotada con la gratificacion de 730 rs. se halla vacante. Las aspirantes pueden solicitarla durante aun trece dias.

—CALDOS.—El precio medio que han tenido en esta provincia durante la segunda quincena de julio último es el siguiente: arroba de aceite 38 rs. y 5 cent.; la de vino 32 y 17 y la de aguardiente 85 y 17.

—DONDE LAS DAN LAS TOMAN.—Há aqui una leccion para los aficionados á deducir consecuencias.

«Un labrador iba á montar á caballo para ir á una aldea inmediata y pidió sus botas; el criado se las trajó.

—¿Porqué no las has limpiado? le preguntó aquel.

—Porque las vá á ensuciar V. ahora en el camino, y he creído que no merecia la pena de limpiarlas.

El labrador se calló y en el momento de poner el pié en el estribo le pidió el criado la llave de la despensa.

—¿Para qué? dijo su amo.

—Para almozar.

—Oh! aun tendrás apetito dentro de tres horas que yo volveré, y no merece la pena de comer ahora.

—BUENO ES SABERLO.—El maravilloso secreto de Rarey para domar los caballos en pocos instantes, ha dado mucho que pensar durante algun tiempo en Europa, pero ese secreto parece que ha dejado de serlo. Hé aqui en lo que se dice consiste: Se pulveriza finamente un poco de aquella especie de escrocencia ó berruga que sale á todos los caballos en los brazos y tambien en los cuartos traseros y es de un olor amoniacal: se tendrá por separado una botellita de aceite de cominos y otra con aceite de rhodium, planta cuya flores parecida á la rosa y sus hojas al laurel.

Untese un poco del aceite de cominos en la palma de la mano y acérquese el domador al caballo del lado que el viento sople, de manera que el caballo pueda oler el olor, y así le dejará acercarse sin trabajo. Inmediatamente refríguese con suavidad la mano por la nariz del animal echando un poco mas de aceite en la mano. Entonces se podrá sacar y llevar donde se quiera, que seguirá al domador. Désele luego un poco de los polvos de la berruga en un terron de azucar, manzana ó patatas. Póngase ocho gotas de aceite de rhodium (Rodon Gr) en un dedal, tómesese el dedal con dos dedos de la mano derecha y con el indice se tapa para que no se derrame mientras se abre la boca del caballo: cuando esta se haya abierto derrámesele el contenido del dedal en la lengua y desde entonces el caballo queda subyugado del todo y seguirá con facilidad á su domador.

Boletín religioso.

Hoy. S. Bernardo, abad, doctor y fundador.

Nació S. Bernardo en Borgoña en el año 1031. Su nacimiento fué acompañado de portentos. Sus nobles y ricos padres lo dedicaron á las letras, en las que aprovechó tanto como en la virtud. Fué joven de inocentes costumbres y muy devoto de la Reina de los Angeles. Deseoso de huir de los peligros del siglo abrazó la austera regla de S. Benito reformada por S. Roberto. Se presentó S. Bernardo con treinta compañeros á S. Estevan, abad del Cister, donde tomaron todos la santa cogulla en el año 1114. A poco tiempo se arruinó su salud, quedando débil en estremo. Fundó el monasterio de Claraval, de donde fué Abad, y despues fundó 106 monasterios, siendo el óculo de Papas, obispos y reyes. Hizo importantes servicios á la Iglesia y al Estado. Escribió excelentes obras, hasta que falleció á los 63 años de edad y 48 de abad en 1156 en su monasterio de Claraval, donde yace. Fué canonizado por Atejandro III.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del convento del Cister.

—En la misma iglesia se celebrará una solemne funcion á S. Bernardo, en la que predicará el Sr. D. Bonifacio Liébana, Canónigo Magistral de la Santa Iglesia.

—En la de las Dueñas se celebrará igual funcion: y predicará el Sr. D. Francisco Cubero, Rector y Cura propio de la parroquia de S. Juan.

—En la de la Encarnacion habrá tambien funcion solemne á S. Bernardo; en la que predicará el Sr. D. Agustin Moreno.

—En la de la Concepcion se celebrará igual funcion, y predicará el Sr. D. Jose Maria del Carpio, Cura teniente de la Esperanza, en S. Pedro.

—Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en S. Pedro.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Be en y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Doctores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.
Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS.
Bolsa de Madrid del 16 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 49.15 y el diferido á 28.50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 18 de Agosto á igual hora del 19 del mismo.

	Papegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
	12	43
	26	46
	13	46
Trigo.	18	48
	40	50
	28	50
	20	52
	29	22 1/2
Cebada.	34	22 1/2
	96	22 1/2
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
	24	42
	40	43 3/4
	40	44
Trigo.	100	45
	36	45
	40	46
	24	47
	100	47 1/2
	32	48 3/4
Cebada.	196	22 1/2
	109	22 1/2

Acete fresco dentro de la ciudad á 47 id. en los molinos á 35; Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 32 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 55; cebada de 22 á 21. Acete en la Calzada á 38; para el consumo á 47.

MÁLAGA.—Trigo de 50 á 58. Cebada de 24 á 28. Maiz de 50 á 56. Garvanzos de 76 á 115. Habas de 58 á 48. Yeros á 30. Alpiste de 100 á 112. Acete á 39.

GRANADA.—Trigo de 47 á 58 rs. Cebada de 26 á 30. Habas de 45 á 44.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambia y Montemayor.) Entrá todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entrá todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rob.

Avisos.

—PROFESOR DENTISTA, D. José Miranda Fernandez.—despues de haber aprendido todos los grandes y notables adelantos de esta profesion, así en España como en el extranjero, tengo la honra de ofrecer de nuevo mis servicios á este respetable público. Mi crédito estará cifrado en las obras que fabrico y en las demas operaciones del ramo de la Prothésis dentaria, ó sea construcción de toda clase de piezas artificiales para la boca.

Haré piezas de todas formas y por todos los métodos conocidos como mejores, cuales son: de tubo, de crampones, de puntas, de medic a-

na, de resortes, de espiga, de encias, de presion atmosférica, con obturadores anglo-americanos, &c. Se pondrán de todas materias con las placas de oro, platino, paladium auroplastica, &c.

Mi surtido de dientes es abundantísimo y la escala de sus precios se estiende desde 40 rs. uno hasta doce duros.

En cuanto á las extracciones me recomienda el crédito que en mi larga practica tengo adquirido en esta capital y su provincia y el esmerado, numeroso y completo instrumental que he adquirido de las mejores fábricas de los Estados Unidos: en él figuran los acreditados forceps de Mr. Duppel y Watters con los que se hace la extracciou casi sin dolor.

Otro surtido especial de instrumentos particulares tengo para la limpieza de la dentadura, cuya operacion haré sin perjudicar en nada su esmalte y restituyéndole su primitiva y natural blancura y brillantez.

Orificaré y empastaré las muelas careadas con composiciones recientemente inventadas, creando en ellas un esmalte artificial y evitando por este medio el acto de la extraccion.

Recomiendo á los padres de familia no descuiden en nada las dentaduras de sus niños pues, en un principio pueden remediarse las imperfecciones y deformidades de los dientes para presentar en la juventud una boca correcta y natural y conservar estas condiciones de belleza humana hasta en la edad mas avanzada.

La higiene dentaria ha sido tambien objeto de mis estudios y especiales cuidados. Poseo al efecto un completo surtido de polvos, elisires, opiatas, cepillitos y todo lo mas necesario para la salud y frescura de la boca y limpieza de la dentadura.

Vivo calle Carreteras núm. 23 y Zapatero núm. 38.

—ALMONEDA En la calle de Valladolid alta núm. 2. La hay de sillar, macetas y cristales. 2-4

EXPOSICION.

En el acreditado establecimiento de lápidas para cementerios de D. Felix Silva y Mendez, situado en la calle de Carnecerías, se halla de manifiesto desde el 19 por 3 dias desde las 9 de la mañana hasta las 10 de la noche, la preciosa lápida que acaba de construirse á la memoria de D. Nicolás Roigon y Gama, curtidor y propietario que fué en esta Capital.

El artista ha determinado que siendo esta obra un pensamiento enteramente nuevo y reuniendo además la condicion de haber reconcentrado en ella cuanta variedad de materias y trabajos permite el arte, poniendo en juego la pizarra, el alabastro y el marmol, el bronce, la plata, el oro y las piedras preciosas, pueda el público verla en su ya citado taller para que de esta manera las personas que no acostumbran ir á los cementerios (por sus fines reservados) puedan juzgar y en su dia acudir adonde se procurará complacerles con el esmero y economia que ya gran parte del público conoce.

Ademas de esta preciosa obra tambien verá el público otras varias que hay preparadas á falta de inscripion y que forman parte de la innumerable coleccion que el dueño de este establecimiento posee.

Tambien hay preciosos mármoles extranjeros y del pais, y se espera un nuevo surtido.

Además se trabaja todo lo concerniente á el arte de marmolista. 3-2

—ROB DEL Dr. BOY-VEAU LAFECTEUR. Unico autorizado en Francia, en Bélgica y en Rusia, 42, rue Richer Paris.

El Rob de Laffecteur, preparado con el mayor esmero, es muy superior á todos los jarabes depurativos llamados de Larrey, de Cuisinier, de zarzaparrilla, de saponaria, etc., reemplaza al aceite de higado de bacalao, al antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

Tambien se receta el Rob de Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como: gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipochondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes.

Purificando los humores, el Rob regenera la sangre y armoniza las funciones vitales. Por lo mismo, se puede ensayar y emplear sin temor, y á menudo con buen éxito, en muchas enfermedades para las que

no está indicado de un modo especial, tales como: refria, dos mal cuidados, aneurismas del corazon, catarrros de la vejiga, úlceras del útero, perversion menstrual, golpes de sangre, opilacion, almorranas, tumores blancos, tos ténaz, asma nervioso, hidroseles, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, efermedades del higado, gastritis, gasto en trectis.

Para alcanzar la cura de las enfermedades crónicas que han resistido ya á muchos tratamientos, será necesario someterse al uso del Rob en la primavera y en otoño, y repetirlo tres ó cuatro años consecutivos. Recomendamos con especialidad á las mugeres que llegan á la edad crítica, que tomen el Rob por espacio de quince ó diez y ocho meses consecutivos en pequeñas dosis á fin de evitar los accidentes tan frecuentes en ese borrascoso periodo de la vida.

Enfermedades sifiliticas.

El Rob Laffecteur es de una utilidad especial para curar radicalmente y en poco tiempo las leucorreas

acres, las gonorreas contagiosas, recientes ó inveteradas, que tanto incomodan á los jóvenes, y para la cura de las cuales emplean sin reflexion la copaiba, la cubeta y las inyecciones mas enérgicas, de lo que sucede que la enfermedad retorna sin cesar, por que no se ha destruido el virus, y se esponen á funestas consecuencias.

Este Rob es un específico para las enfermedades venéreas que se designan con los nombres de primitivas, secundarias y terciarias. Algunas veces, esta última especie sobreviene veinte años despues que se creyeron anulados los primeros síntomas. Como depurativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con exceso. Es el unico remedio que uno debe emplear con confianza, cuando quiere casarse y tener garantías para la salud de sus hijos y la paz del matrimonio.

Se distribuye gratuitamente con cada botella de Rob, un Guia práctico ó Instructivo sobre las propiedades medicinales del Rob Laffecteur, unico autorizado en Francia, en Belgica y en Rusia, segun los consejos del doctor Giraldeau de Saint-Gervais, caballero de la Legioa de Honor.

Cada botella de 1,100 gramos contiene una decima parte mas que lo contenido dentro de dos medias botellas.

Se vende en Córdoba en la botica de D. Diego Raya.

—SUBASTA. El 11 del actual Agosto, en el cuarto Rectoral del Seminario de S. Pelagio de esta capital, se subastó el arrendamiento de una haza con una fanega 5 celemines y medio cuartillo de tierra en el pago de Casablanca, ruedo y término de esta ciudad, y habiéndose anulado aquel acto por las oscurecidas y dudas que ofrecieron varias de las proposiciones presentadas, se ha dispuesto celebrar nueva subasta de la misma finca en el citado local el Sábado 21 del corriente Agosto á las diez de su mañana, para el arrendamiento por los seis años inmediatos siguientes, advirtiéndose que las proposiciones deberán ser fijas y determinadas en pliego cerrado, cubriendo el tipo de 440 rs. 4-3

—ARRENDAMIENTO. Para desde el próximo dia de S. Miguel se arrienda el lugar llamado de Parrilluelas, en la Sierra de este término. La persona á quien acomode puede avistarse con D. José de la Peña, que vive calle del Conde Gondomar. 4-3

—FOTOGRAFIA. En el gabinete fotográfico del Sr. Widen, calle del Baño número 1, Catedral, se ha recibido un abundante y variado sortido de medallones, relojes, cajas de taflete y de terciopelo y otros géneros para colocar los retratos. 4-4

—VENTA. La hay de cartones y cartulinas en la calle de la Librería número 1.